

Cuentan los viajeros que desde la estación de Uldecona para acá, el vendabal ha hecho destrozos de gran consideración en el arbolado.

No podrán reanudar el viaje a Barcelona hasta las dos y media de la madrugada.

Al anochecer ha calmado mucho la violencia del viento.

Lo de Cuba

Noticias del 1
Optimismo

En el correo que ayer llegó a Cuba ha recibido el Gobierno cartas muy optimistas respecto a la situación de Pinar del Rio y la Habana.

Dícese en ellas, y así lo manifiestan los ministros, que nuestras columnas recorren ambas provincias sin encontrar partidas insurrectas.

Añaden que solo hace falta que recorran fuerzas de la Guardia civil y los guerrilleros para despejar a los insignificantes grupos que merodean por dichas provincias.

El desarrollo de la riqueza agrícola se halla tanto en Pinar del Rio como en la Habana en estado progresivo.

El Marqués de Apezteguía

El marqués de Apezteguía, contestando las insistentes preguntas que se le han dirigido acerca de lo sucedido en su larga entrevista con el Sr. Cánovas, ha dicho que han cambiado impresiones acerca de la guerra de Cuba y la actual situación de la isla.

Declárase sumamente satisfecho de la entrevista, pues se ha encontrado con que el Sr. Cánovas comparte sus opiniones sobre la campaña así como sobre los proyectos reformistas.

Considera el marqués que la guerra ofrece un aspecto favorable a la causa española, aunque es difícil de precisar cuando acabará.

Respecto de las reformas, afirma el marqués que causarán daño a los rebeldes.

Sobre la misma entrevista, el Sr. Cánovas ha dicho que el marqués de Apezteguía se le demostró reformista en el buen sentido de la palabra, y de que se empiece pronto a plantear las reformas, creyendo que darán satisfactorios resultados.

Respecto de la persona que esté encargada de implantar las reformas, se ha indicado que debía ser el gobernador general que sofocara la insurrección, aunque sobre este extremo nada puede profetizarse, teniendo en cuenta que podría haber un general acertado en su gestión militar, que tropezara, al implantar las reformas, en obstáculos que aconsejaran su relevo.

Resumiendo, ha dicho el presidente del Consejo que no puede asegurar que sea el actual gobierno quien inicie el planteamiento de las reformas en Cuba y comience su aplicación; y que aun continuando en el poder, terminada la guerra, tampoco podría asegurar que el general que hubiese empezado a plantear las reformas, llegue a dirigir todo su desarrollo por tratarse de una empresa que requiere aptitudes y condiciones excepcionales.

Después de esa entrevista, el marqués de Apezteguía anunció que volverá a ver al señor Cánovas, determinándose ya el criterio fijo y las conclusiones definitivas para el gobierno de Cuba, en la actualidad y en el porvenir.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Ostras con pan frito
Ternera estofada
Lonjas de vaca fiambre
Pichones fritos
Ensalada
Postres

Comida

Sopa de puré de lentejas
Coles con tocino
Bocadillos de langosta
Bacalao guisado
Pollo mechado
Ensalada
Postres

Pichones fritos.—Cortados los pichones en trozos se cuecen con cebollas, zanahorias, sal, pimienta y un poco de caldo. Separados de la lumbre y después

de fríos, se bañan en huevo batido y cubren con miga de pan rallado. Se frien en aceite bien caliente para que se doren. Pueden servirse humedecidos con zumo de limón.

Pollo mechado.—Bien preparado y limpio el pollo se mecha con tiras de jamón, ajo picado, clavo y canela. Se sazona y frie en manteca abundante retirándolo después a un plato. En la misma cacerola se frien tomates molidos, clavo, azafrán, perejil picado, agua, vinagre y unas almendras machacadas. Se pone de nuevo en esta el pollo y se deja cocer, y cuando esté en sazón se le añaden pimientos en conserva y se sirve.

NOTICIAS

Esta noche, la junta directiva de la sociedad «Club Velocipedista» obsequiará a sus numerosos socios con un espléndido baile que principiará a las nueve y media. Los bailables corren a cargo del aplaudido sexteto que tan acertadamente dirige el profesor D. Leonardo Arolas.

Es de esperar que, como de costumbre, esta noche concurrirá al «Club Velocipedista» selecta concurrencia.

Agradecemos la invitación que se nos ha enviado.

—Procedentes de la Habana se encuentran en Barcelona, enfermos, los soldados José Vidal Pascual, de Massanet de la Selva, Salvador Vilavella Abellaneda, de Hostalrich y Juan Ramonet Espigulat, de Figueras, los cuales marcharán en breve a sus respectivos pueblos.

—Se ha concedido la pensión de 625 pesetas anuales, que cobrará por esta Tesorería de Hacienda, a D.^a Paula Elvira Sanchez Sanabria viuda del capitán de infantería D. Angel Ruiz Carmona.

—Durante la travesía de la Habana a Barcelona han fallecido a bordo del vapor «Miguel Jover» los soldados José Basqué Canaverol y Luis Clos Galán, de esta ciudad.

—La benemerita ha recogido en el río Ter y en término del pueblo de Colomé, una red de pescar que dejaron abandonada unos sujetos al divisar a la guardia civil.

—Para el 10 del próximo mes de Marzo, anuncia la *Gaceta de Madrid* las subastas del arrendamiento de las cédulas personales en varias provincias. Por lo que respecta a la de esta se señala el tipo anual de 221.199'35 pesetas.

La subasta tendrá lugar en la citada fecha, simultáneamente, en esta delegación de Hacienda y en el ministerio de dicho ramo.

El término del arriendo es el de cinco años y el depósito para poder concurrir a la subasta de 4423'92 pesetas.

—En Port-bou la guardia civil ha denunciado a Jaime Carreras, de Llansá, por haberle encontrado 60 pájaros en el momento de venderlos en el mercado de dicho pueblo.

—Ha sido nombrado médico auxiliar de la administración de justicia y de la penitenciaria, nuestro respetable amigo el ilustrado médico de La Bisbal D. Narciso V. Catalá y Baya, quedando, de este modo, refundidos en su persona los cargos de Subdelegado de Medicina del Partido, de médico de la cárcel y de médico forense de la citada localidad.

—En San Juan de Palamós, se ha celebrado una cuestación y otros festejos a favor de los soldados enfermos y heridos que regresen de Cuba y Filipinas. En aquella figuraban además de una orquesta y los jóvenes de la localidad, un numeroso coro, el cual cantó una composición que fué muy celebrada, escrita ex profeso la letra por el laureado poeta señor Marull y la música por el Sr. Casanovas.

El producto de lo recaudado ascendió a 268'84 pesetas.

Trasladamos la noticia a nuestro Ayuntamiento.

—Un colega guixoleuse dice que las barcas del *bou* y *parellas* arrastran sus redes hasta en la misma rada de dicha villa, y añade que, como que ello está terminantemente prohibido por la Ley de pesca, avisa a quien corresponda, para que, en caso de resultar cierto lo que se dice, procure poner coto a tan escandaloso abuso.

—De la capilla evangélica de Blanes ya no hay más que hablar, pues el pastor protestante que intentaba establecerla ha tomado la resolución de irse con la música a otra parte.

No podía ser otra cosa.

—Se ha autorizado a D. Juan Guri, de Figueras, para recibir tres cajas de pólvora y a D. Juan Jordá, de Caldas de Malavella cuatro de dinamita.

—En Cassá de la Selva dos sujetos que entretenían sus ócios cazando, sin tener para ello la correspondiente licencia, fueron sorprendidos por la guardia civil apelando a la fuga y dejando abandonada una escopeta y un zurrón.

—Ha sido detenido en Portbou el joven Benito Lamela, de oficio pintor, por suponerle responsable de quintas, el cual ha sido expulsado del territorio francés.

—Nos escriben de Anglés y La Sellera que durante todo el día del domingo sopló la tramontana con tal fuerza, que en algunos momentos se llegó a temer ocasionase alguna desgracia.

—El pueblo de Palau Sabardera celebrará hoy y mañana su fiesta mayor con pasacalles, funciones religiosas, conciertos, bailes y sardanas, habiendo sido contratada la orquesta «Antigua Pep» de Figueras.

También ha sido contratada dicha orquesta para los días 5, 6 y 7 del mismo, en que celebrará con variados festejos su fiesta mayor el pueblo de Campmany.

—En las oposiciones celebradas en Madrid para ingresar en el cuerpo de Sanidad militar, ha obtenido plaza D. José Gich Puigdollers, hijo de nuestro estimado amigo el farmacéutico de Palafrugell del mismo apellido.

De 29 opositores, tan solo han ingresado en dicho cuerpo 12, habiendo obtenido el señor Gich el número 6, por cuyo motivo le enviamos nuestra enhorabuena lo propio que a su apreciable familia.

—Ha tomado posesión del cargo de jefe de vigilancia de esta provincia D. Francisco Florensa.

—Dice un colega local, que en la región minera de San Juan de las Abadesas debe escasear el trabajo, puesto que la semana pasada fueron despedidos unos 200 trabajadores que no han tenido otro recurso que dispersarse en distintas direcciones, buscando ocupación para procurarse el sustento.

—El domingo tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro compañero en la prensa, el director de «El Porvenir» de Lloret de Mar, D. Eugenio Carrió de Sabater.

—Se encuentra en Madrid el alcalde de Tossa D. Juan Bas Bancells.

—Sin incidente alguno se verificaron antes de ayer las operaciones de inclusión, exclusión y rectificación del alistamiento de mozos para el próximo reemplazo del ejército.

—En Tossa ha ocurrido una sensible desgracia.

Dos niñas, así nos lo han contado, se hallaban atareadas en el arreglo de su casa, cuando dieron con una pistola, y llamándoles la atención el arma, comenzaron a examinarla, con tan mala suerte, que saliéndose el proyectil hirió en el pecho a una de las citadas, la cual continua en un grave estado.

—Ayer tarde salió para Almería nuestro particular amigo, el oficial segundo electo del gobierno civil de dicha provincia, don Eladio Gonzalez Miguel, al que deseamos muy buen viaje.

—Las funciones de zarzuela que la compañía del señor Comerma dió en nuestro coliseo la tarde y noche de antes de ayer vieron bastante concurridas, si bien no tanto como era de esperar.

Repitieronse algunos números de «Los embusteros» y «Monomanía musical» en los cuales distinguieron el señor Comerma, que es un excelente artista, las señoras Simó y Barbat y el señor Guasch.

—El sábado, el juez municipal de Caldas de Malavella tuvo conocimiento de que en una casa de campo del vecindario de Franciach, se había encontrado el cadáver de un hombre.

Inmediatamente personóse acompañado de un médico al punto designado, instruyendo las correspondientes diligencias, de las que al parecer resultan que se trata de una muerte casual sin que haya podido identificarse el cadáver.

El muerto representaba tener unos 35 años y ser de nacionalidad extranjera y al ser registrado, no se le encontró ningún documento así como tampoco cantidad alguna de dinero.

Créese que el infeliz se recogió durante la noche en un porche contiguo a la casa llamada «Grau Llorens» que habita don Jaime Elcina, el cual, al salir de la misma a las primeras horas de la mañana se aperció de que había un hombre tendido en el mencionado porche, y al ir a prestarle auxilio pronunció el desconocido algunas palabras falleciendo enseguida.

—En Figueras han sido trasladados desde el Castillo de San Fernando al hospital, cuatro de los deportados cubanos detenidos en dicha fortaleza, por estar enfermos, uno de los cuales falleció al poco rato de hallarse en el referido establecimiento.

Por ahora, son diez ó doce los deportados que por haber caído enfermos han tenido que ser trasladados al hospital, siendo tres los que han fallecido.

Así lo dice un colega de dicha ciudad.

CAJISTAS

Se necesitan en la imprenta de este diario.

La nuez de kola y la kola granulada

La nuez de Kola es un fruto africano dotado de preciosas virtudes curativas. Estas virtudes se patentizan mas cuando una inteligente preparación dosifica los principios activos de la Nuez de Kola y los presenta bajo una forma farmacológica agradable.

Esto lo ha conseguido el señor Astier, farmacéutico de París quien, al preparar la «Kola Astier» (granulada) ha prestado un nmenso servicio a la Humanidad doliente.

En efecto, la «Kola Astier» es el mas eficaz remedio contra esa enfermedad, hoy tan común, que se llama neurastenia, por lo cual los médicos que ya lo saben recetan este producto en dicha enfermedad, seguros de una curación cierta.

Además, la «Kola Astier» es el mejor alimento de ahorro para los organismos depauperados; es un tónico cardíaco muy poderoso y es el remedio, por excelencia, de las afecciones nerviosas. Estos éxitos han sugerido groseras imitaciones de la «Kola Astier» contra las cuales ponemos en guardia al público en general y al Cuerpo Médico en particular. Todo frasco legítimo debe llevar una banda de garantía con la firma: P. Astier. La «Kola Astier» es soluble en el agua y en todos los líquidos acuosos: leche, vino, café, etc., se toma en dosis de dos cucharaditas diarias y se halla de venta en todas las Farmacias y Droguerías, así como en el Depósito general: Farmacia ASTIER, 72, Avenue Kléber, París.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

✱ LA PURIFICACIÓN DE NUESTRA SEÑORA

CUARENTA HORAS

En la iglesia del Hospicio

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Visitación, en la iglesia de la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos,

Teatro Principal

Funciones para hoy 2 Febrero 1897
TARDE A LAS 3 Y MEDIA

Las zarzuelas,
METERSE EN HONDURAS
LA GALLINA CIEGA
Y LOS EMBUSTEROS

(5.ª de abono)

NOCHE A LAS 8 Y MEDIA

Las zarzuelas,
LO PASADO, PASADO
TÉRMINO MEDIO
LA MADEJA SE ENREDA
Y MONOMANÍA MUSICAL